

# 原告「判決の中身お粗末」

**女川原発運転差し止め住民側の控訴棄却**

避難計画に不備があるとして、東北電力女川原発（女川町、石巻市）2号機の周辺住民が運転差し止めを求めた訴訟で27日、仙台高裁は一審判決に引き続き、原告側の主張を退けた。原告側は一審判決が踏み込まなかった計画について検討した点を一定評価しつつ「中身はあまりにもお粗末だ」と批判した。

## 避難計画の内容検討は評価

「控訴棄却！ 差し止め認めず！」

佐藤清吾さん（83）＝石巻市＝は悔しさをこらえるような表情で判決内容を伝える紙を掲げた。

判決後、記者会見した原告団長の原伸雄さん＝いずれも仙台市青葉区、福留庸友撮影



控訴棄却の判決を受け「差し止め認めず！」と書いた紙を掲げる原告

た点について「評価できる」とした一方、高裁が示した判断そのものについては「不当だ」と切り捨てた。

原告側は一連の訴訟で、避難計画には実効性がないと主張してきた。

避難場所の開設が難しいことやバス輸送の確保ができないことを訴えたが、控訴審判決は「臨機応変に決定すればよい」と判断。声明文では「証拠を無視した判断であると言わざるを得ない」と批判した。

弁護団は、高裁が「裁判だ」と佐藤さん。「地域住民の被曝は仕方がない」という判断で怒りしかなないと憤った。原告団と弁護団は判決後に声明文を発表。声明文では、控訴審判決が原告の主張する避難計画の内容について判断を示し、控訴棄却の判決を受け「差し止め認めず！」と書いた紙を掲げた。

とみている。ただ、今回の判決は他の裁判では「大きな手がかりになる」としている。原告団長の原伸雄さん（82）＝石巻市＝は判決後の記者会見で「極めて残念な判決だった」としながらも、高裁が避難計画に立ち入ったことについては「今後の闘いの武器になる」と評価した。

最高裁に上告するかどうかは、30日にある全国の脱原発訴訟に関わる弁護団の会議で対応方針を決めるという。

## 東北電「主張は理解された」

県・女川町・石巻市

連携継続の談話

東北電の佐藤正人・法務室長は判決後、仙台市内で報道陣の取材に応じた。「裁判所に当社の主張をご理解いただいた結果と受け止めている」とした上で「引き続き、避難計画の実効性向上に取り組む」とした。

東北電は12月中旬に営業運転を始める予定だ。佐藤氏は「安全確保を最優先に地域の皆様からのご理解を頂きながら取り組んでいく」とした。

大山晃弘社長は「知名度の高い『Genki!』ブランドを当社の強みである製造、物流、販売網を使ってさらに伸ばしていきたい」と語った。（中島嘉亮）

## 紙おむつ事業に参入

アイリス王子ネビアと契約

生活用品大手アイリスオーヤマ（仙台市）は27日、子供向けの紙おむつ事業に参入すると発表した。2025年中をめどに生産を始める。王子ネビア（東京都中央区）とラ

イセンス契約を結び、同社が今年9月に国内生産を終えた「Genki!」ブランドを生産する。

アイリスは、王子ネビアが所有する生産設備の一部を11月21日付で取得

新潟工芸品オンラインショップ  
kendenten.jp  
ケンデン

QRコード

新潟県伝統工芸産業振興協議会

名譽教授（災害リスク学）は「裁判所の判断は、県・市が定める避難の当事者ではないのでコメントは差し控える」としつつ、相次いで談話を発表した。

村井嘉浩知事や女川町の須田善明町長、石巻市の斎藤正美市長は「訴訟で引き続き、国・関係市町と連携しながら原子力防災体制のさらなる充実化に取り組む」とし、須田町長も「広域避難計画等の更なる実効性の確保・向上に向け、今後も継続的に国や県と連携して取り組む」とした。

今回の裁判では石巻市の避難計画の実効性が問われた。斎藤市長は「原子力防災訓練の実施や検証を踏まえ、避難計画の実効性のさらなる向上に努めていく」とした。（中島嘉亮）

んでいく」と語った。村井嘉浩知事や女川町の斎藤正美市長は「訴訟で引き続き、国・関係市町と連携しながら原子力防災体制のさらなる充実化に取り組む」とし、須田町長も「広域避難計画等の更なる実効性の確保・向上に向け、今後も継続的に国や県と連携して取り組む」とした。

村井知事は「県として引き続き、国・関係市町と連携しながら原子力防災体制のさらなる充実化に取り組む」とし、須田町長も「広域避難計画等の更なる実効性の確保・向上に向け、今後も継続的に国や県と連携して取り組む」とした。

この点について大山社長は「出生数がゼロになることは想定できな